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國立楊梅高級中學 105學年暑期主管會報會議紀錄 

時間:中華民國 105年 8月 16日(星期二)上午 10時 15分 

地點: 校長室 

主持人:林校長桂鳳 

一、主席致詞: 

    教師會提案學制綜高改為普通變，除了老師意願、行政需要並請教務處做分 

    析報告。 

二、業務報告: 

   (一)教務處報告: 

      1.8/25(四)辦理新進教師研習(二位正式教師及三位代理教師及六位實習 

        老師 )，邀請在座一級主管蒞臨第二會議室，之後三個小時會辦理職業 

        安全衛生講座由林志隆組長主講。 

      2.8/29~9/9二週為各科舉行教學研究會，統一安排在各科共同備課時間。 

      3.目前夜讀 K中有 24個缺額，請示校長呂俊郎老師、陳沛樺老師及江明慧 

        老師班級有學生留下來夜讀，費用如何收取? 

      校長回覆:若老師義務留下陪讀不收取任何費用，但若學生須支付陪讀老師 

               鐘點，則學生實支實付(以募款形式)。 

      4.請各位主任檢視監考原則草案，實施一年後校內仍有不同聲音，考試 60 

        分鐘換算但自習課沒有老師入班對秩序管制是一大困擾。 

      施主任:建議考程以二天為原則，減少自習 

      俊帆主任:自習課是因應之前老師反應，各堂間時間太趕 

      湘櫻主任:配合應外學程，考科較多 

      校長:可以將日新樓的試卷於考前運至日新樓，減少老師往返的時間 

      興隆老師: 建議考程以二天，一天只要 2節自習課，一天可以考五節 

      湘櫻主任:因中間休息時間較趕，還是朝向考程二天半，但職科考科較少， 

               可只考二天，第三天正常上課 

      施主任:湘櫻主任有參考其他學校的做法嗎? 

             有些學校校地也很大，是如何處理考程的?       

      湘櫻主任:目前只知龍潭高中是考程二天，但其大部份是職科。 

                大部份學校是考程三天。 
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      校長:這草案可提供給大家參考，若有任何建議可向湘櫻主任提出儘量將考 

           程縮短，減少自習課 

           會在期初校務會議提案，現在大家提出的意見，屆時也是老師在校務 

           會議中會有的意見 

      俊帆主任:建議最後一條將產假、婚假、家庭照顧假納入       

      湘櫻主任:每個人先平均分配一節補考，而不是 4節 8節方式分配，若是以 

               4節或 8節分配，先輪到的人但先退休了，但排到 100多號的人 

               卻未輪到，造成不公平。 

      校長:補考分配節數，校務會議當天討論，以多數決通過 

   

   (二)學務處報告: 

      1.行事曆大致上已確定，校慶 11/18。 

      2.社團活動今年六次含成果，多出來的經費可用來規劃高三職科綜合活 

        動，有二節課，期中考前一週均不安排社團活動。 

      

   (三)總務處報告: 

    校務會議會議程序確認。  

 

 (四)輔導室報告: 

        1.9/24辦理親職教育。 

        •輔導室預定於 09/09 將親職教育日手冊付梓，敬請相關單位於 09/02  

          以前提供最新資料之更新內容：各處室簡介、試務組提供升學榜單、 

          實研組、訓育組和圖書館提供學生優良表現名單。 

    2.預計 9/13召開輔導工作委員會及特殊教育推行委員會，會再和大家協 

   商召開會議的時間。 

 3.輔導室窗戶整修後，目前無保全系統，請俊帆主任協助聯繫廠商安裝。 

  

    (五)圖書館報告:  

    1.開學第一週會辦新生利用教育，會涉及到借課會請教務處協助，1個 

      班 1個小時，共計 16個班級。 
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    2.請設備組協助給每個班一張教室配置圖，減少新生到處流竄。 

 

    (六)主計室報告:  

   根據上次內控稽核會議決議，在 8月最後二個星期進行內部稽核，由我本   

 人稽核總務處二項財產作業，由楊青山主任稽核圖書館二項作業，待稽核結 

 果搜集後擇期召開稽核會議。 

 

(七)秘書報告: 

  1.校務發展計畫已彙整完成，總務及學務已寄給俊帆主任及青山主任，看 

    是否需修正，沒有的話會在期初校務會議提案，校務會議通過新的校務 

    發展計晝。 

  2.校長上週參加高級中學及特殊教育校長會議，資料會請各位主任先閱 

    覽，再請各位主任簽名。 

  3.上星期有和湘櫻主任拜訪立多祿公司，提供學校每學期 25,000的獎學 

    金， 屆時請教務處協助申請。 

 

(八)人事室報告: 

      1.新進人員： 

       歷史科教師：楊偉裕。    

       美術科教師：林玫伶。 

       輔導科代理教師：曾筱純。(林于雅老師留職停薪)    

       生物科代理教師：陳昭儀。(賴俊帆老師任總務主任) 

       英文科代理教師：陳琪徨。(王慧真老師留職停薪) 

       林馥慧老師申請分娩中，10/1申請育嬰留職停薪 4個月 

       陳慶文主教 9/14退伍。 

      2.美術科老師因兼任行政職，教務處需增聘一位長期代課老師因應課務。 

 

(九)教師會報告: 

  教師會希望學制由綜合高中改制為普通高中，之前在 8月分有發說帖給各位

老師，雖然目前本校為綜合高中但所有課程規畫為普通高中，回歸普通高中對
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學校招生利大於弊。 

雖學生少了一項統測考試，但綜合高中學生考統測考上國立大學的學生大概

10個左右，沒有比較好。 

 

  湘櫻主任: 

    1.若綜合高中改為普通高中，向委員報告的重點為聘用進來的老師課務是 

      否能妥善處理，目前只有楊喬涵老師一位，其有修公民與社會教師證且 

      目前公民授課時數比重較重，師資結構沒有問題。 

    2.107年新課綱，不論是綜合高中或普通高中二種學制很類似，各科的節 

      數、員額數變動相同，可利用這個機會提出。 

    3.增調科班是在每年 2月底收件，3月份請校長或我去報告，報告退場成 

      功會在新課綱實施同年度退場，但最重要的是委員需要校務會議簽到情 

      形、簽到單，要確定全校每一教師知情退場，才能够退場。 

 

(十)105學年第一學期行事曆討論 

 

 三、決議: 

     無。 

 四、散會:11:50 


